

# EL REPUBLICANO.

NUMERO 16

SEMESTRE 1.º

Lunes 10 de Julio de 1815.

ACADEMIA DE LA HISTORIA  
BIBLIOTECA

SIN VIRTUDES LA LIBERTAD DEGENEREA EN LIBERTINAGE. MABLY.

## NOTICIAS IMPORTANTES

recibidas por Cartagena ayer 28.

GAZETA DE BALTIMORE ABRIL 29 DE 1815.

### Pormenores de la entrada de Napoleon en Paris.

Napoleon salió de la Isla de Elba el 24 de Febrero con una escuadra de cinco buques pequeños y seiscientos hombres.—Llegó a Frejus el 28 del mismo mes, y a Leon el 10 de Marzo en donde se detuvo tres días.—25 mil hombres habia en Leon al mando del Duque de Berry y del Mariscal Macdonald; pero el exercito aclamó á Napoleon y los Comandantes tubieron que huir.—El 19 de Marzo llegó Napoleon a Fonteneblau en donde se hallaba Ney con 40 mil hombres y recibió á Napoleon con los brazos abiertos; y el 20 entró en Paris á la cabeza de sus seiscientas guardias que lo habian acompañado desde el Elba.

Talleyran estaba en Viena, y su muger salió de Paris para Inglaterra el dia 19 con Madama Moreau, y Madama Wellington.—El Congreso de Viena no se disolvió hasta que se supo la llegada de Napoleon á Leon.—La Emperatriz Maria Luisa debia llegar á Paris el dia 4 de Abril escoltada por el Archiduque Carlos á la cabeza de 25 mil hombres.—Murat, Rey de Napoles, se habia declarado por Napoleon con quien habia hecho un tratado desde antes de su salida de Elba.—El exercito de Murat se calcula de 80 mil hombres, el qual cayó sobre las guardias austriacas que estaban en la frontera de Napoles, y los destruyó á todos.—Quando Napoleon llegó por Grenoble pasó revista á las tropas que se le habian agregado en medio de toda la poblacion, la qual gritó.—*Fuera los Borbones.—Fuera los ene-*

*migos del Pueblo.—Viva el Emperador, y el Gobierno de nuestra propia eleccion.*

Los Franceses tienen en Brest 44 navios de linea, 16 en Tolon y seis en Rochefor, listos con los marineros que estubieron prisioneros en Inglaterra.

En Leon el dia 13 de Marzo libró Napoleon nueve decretos, por los quales anuló todas las alteraciones hechas en el Gobierno desde su deposicion, y lo repuso en quanto fue posible al estado que tenia: hizo los siguientes nombramientos. El Duque de Gaeta Ministro de Hacienda. El Duque de Basano Ministro Secretario de Estado. El Duque Decres Ministro de Marina y de las Colonias. El Duque de Otranto Ministro de la policia general. El Conde Mollan Ministro del Tesoro Imperial. El Mariscal Principe de Eckmuhl Ministro de Guerra. El Consejero de Estado Real Prefecto de la Policia &c. &c. y por ultimo creó Conde del Imperio al General Carrot por la defensa de Amberes y lo nombró Ministro de lo interior.

Luego que Bonaparte tomó posesion del trono declaró que debia poseer la Francia entera. Trataba de enviar al momento un exercito á los Paises baxos en donde ya se hallaba el Lord Wellington á la cabeza de 40 mil hombres.

Londres 17 de Marzo.—Ayer se han mandado alistar veinte navios de linea para una comision y han sido llamados muchos Oficiales que se habian puesto á media paga.—Se ha dispuesto una leva general en todos los puertos para equipar las escuadras.

Se asegura que las tropas prusianas ya estarán en marcha para las fronteras de Francia; y se dice que el Austria envia un exercito á Italia cuyo país se cree hallarse en estado de insurreccion.

NOTA.—El capitan de la goleta Francesa

*Sine qua non* procedente de Rochela que traxo estas noticias dice que á su salida quedaba muy valida la voz de que España estaba en insurrección habiendo aclamado á Carlos IV. y de puesto á Fernando VII. el qual habia huido de Madrid.—Se cree que Carlos ha sabido atraer á su partido á los liberales ofreciendoles jurar la Constitución; en lugar del horrible despotismo que exerce en el dia Fernando.

\* \* \* La aparición de Napoleon en Francia envuelve nuevamente la Europa en guerras cuya terminacion no es facil prever; pero sí que ninguna nacion podrá quedar neutral ¿que partido abrazará la España? Aniquilada por la anterior guerra devastadora que sufrió por mas de seis años; y sin el recurso de los millones que recibia de Mexico, el Perú, Buenos Ayres, y privada del comercio de monopolio de toda la America, no se halla en estado de mantener exercitos en la raya de Francia sin quedar expuesta á ver nuevamente en Madrid las legiones de Napolon; con quien por otra parte concluyó Fernando un tratado quando adquirió su libertad que segun su conducta, ha afectado deber mas á la liberalidad de su opresor que á los esfuerzos de la Inglaterra: y si la España no entra en la coalicion ¿dexará esta de declararle la guerra?

Preseindiendo de esto, esta noble nacion se halla altamente resentida de la negra ingratitud de los españoles; y nada puede creerse mas opuesto á su expectacion manifiesta en los papeles publicos, que el que su Gobierno dexese de prestar los auxilios á la America del Sur que ha proclamado su *Independencia* para asegurarse de este modo un comercio rico y ventajoso á ambas partes.

De todos modos la España se ve ya en nuevos embarazos, y le será imposible, (ó por mejor decir al comercio de Cadiz) habilitar otra expedicion despues de la decantada, de que hasta la fecha nada sabemos de cierto, para sujetar á sus esclavos de la America, los que tienen ahora en su mano afianzar para siempre su *Independencia* haciendo los esfuerzos que merece la justicia y la dignidad de su causa. ¿Podrá la pequeña y despoblada Provincia de Santa-Marta sujetar toda la Provincia y poblacion de Cartagena, conquistar sus fuertes y murallas que resistieron á la formidable esquadra del Almirante Wernon? Vergüenza es imaginarlo. La actual invasion que sufrimos por los puntos del rio no podian ni soñarlo los mismos samarios, si nuestra desgraciada discencion con el Exército que mandaba el General Bolivar no les hubiera abierto las puertas. ¿Y que? concluidas estas discenciones de qualquier modo y ya en marcha aquel exército podrá evitar encontrarse con ellos por el punto que elija, y que nosotros los busquemos por don-

de convenga? Si los pueblos de todos los departamentos se acuerdan de la dignidad con que tomaron las armas para resistir la opresion de los facciosos en fin del año pasado y defender sus derechos y su Constitución, y dedicar sus esfuerzos á repeler á un enemigo que no tiene mas medios y recursos que los que nos ha podido quitar, hallarán que no se necesita mas que una campaña como sucedió en el año de 12 no solo para reducirlos á sus pobres hogares sino para ocupar estos y expeler de ellos á sus amos los españoles que los tienen infatuados.

Aun quando llegase el caso extremo de la esquadra española que á pesar del tiempo corrido no cesa de anunciarse ¿como se vencerá el imposible que tanto tiempo hace experimenta Santa Marta de recibir situados para mantenerla? y en que vendría á parar esta esquadra en un país en que el clima á poco tiempo reduce al tercio toda tropa española; y en que en las margenes del Magdalena y en campo abierto no puede subsistir ninguna? De 300 hombres del regimiento de Albuera que vinieron á Santa Marta ya no existe casi ninguno. Es pues evidente que la actual contienda, con un poco de constancia, quedará reducida de poblacion á poblacion. Esto aun quando no contásemos con los auxilios de las Provincias de arriba que no pueden negarlos, ni dejar de darlos officiosamente llegado el caso de que su seguridad se vea amenazada por el peligro de la nuestra: ¿y habrá natural alguno de la provincia de Cartagena que no se llene de furor al oír que un puñado de samarios aprovechandose de las circunstancias ha invadido su territorio y obstruido su comunicacion con las provincias internas? ¿quien que conserve un poco de pundonor no correrá á las armas á echar de su provincia á estos salteadores que han manifestado atrevimiento quando nuestros habitantes han tenido distraída la atencion á objetos de mayor urgencia?

## AMERICA INDEPENDIENTE.

*Baltimore Abril 20 de 1815.*—Por los papeles de Nueva Orleans se han recibido las siguientes noticias de México.

Ultimamente hemos tenido noticias circunstanciadas de este interesante país.—Los independientes jamas han estado tan formidables. Damos el siguiente extracto de cartas que se nos han comunicado, y sobre cuya verdad se puede estar, como que han sido escritas por realistas interesados en disimular mas bien que en exâgerar sus desastres. Las fechas de México y Xalapa no pasan del 5 de Noviembre último porque desde aquella época está corta-